

La Catastrophe de Laped.[oyère] m'a fait naître de tristes pensées. Je crois que la sévérité est indispensable dans ces cas-là pour le bien public — mais on se félicite de n'être ni juge ni homme d'état.

Madame votre mere qui a ouvert les lettres de Chamisso et qui se les a fait expliquer par moi, vous charge de lui dire beaucoup d'amitiés de sa part. Vous pourrez adresser, je pense, au Rurik, corvette Russe dans le port de Plymouth.

461. August Wilhelm Schlegel an Auguste de Staël

C.[oppet] 1 Sept 1815

*Legiones mihi redde Vare! Vare, redde mihi legiones!* Où sont mes 10 aigles? mes trophées? Ah, perfide! qu'en avez vous fait? Qu'est devenue cette croix, qui jusqu'ici n'a été pour moi qu'une croix de mortifications et d'attentes trompées? Elle n'arrive point, on n'en entend plus parler depuis votre lettre du 21, qui m'annonça son départ. Il y a quelque trahison là-dessous, quelque conspiration contre ma gloire. En attendant 15 je suis réduit à me promener *en cueros*, n'ayant autre chose pour me couvrir que mon ruban de Vasa qui est fané, et qu'une chenille à dernièrement voulu manger, comme une feuille déjà entamée. Mais sérieusement parlant comment avez vous fait? Il y avait tant de bonnes occasions: Saladin le Vengeron, Bruce l'Oriental! Si vous avez chargé le paquet 20 reclamez-le au bureau de poste, si non — reparez-le, refaites-le, réinventez-le, reproduisez-le; faites vous le réaccorder, redonner, redistribuer.

*Why should a dog, a horse, a rat, have orders,  
And I have none at all? — —*

Adieu. Votre ami désespéré

Schl.[egel]

25

462. August Wilhelm Schlegel an Auguste de Staël

C.[oppet] 9 Sept. 1815

Je suis vraiment confus, mon cher Auguste, de toutes les commissions dont je vous charge et des soins aimables que vous y mettez. Les deux 30 croix sont arrivées saines et sauvées — la petite est délicieuse. Voilà les véritables talens de notre siècle, la redaction et la reduction. Pour peu qu'on perfectionne cela encore, on pourra mettre des décorations aux puces travailleuses. Quels autres temps que ceux où l'on se mettait à genoux devant son Empereur, il vous passait au cou une chaîne pesante 35